
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 
 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 02 septembre 2019 

 

Présents - Cécilien Belgarde Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, 

Philippe Dubois, Michel Heu, Daniel Jalu, Jackie Lamoureux, Guy Luscan, André Reignoux et Philippe Soulé. 
 

Présents consultatifs – Frédéric Niémier et Dominique Roosens. 

 

Absents excusés - Bruno Duteil, Francis Mory et Michel Truffaut. 
 

1 - Informations et directives du président  
- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 8 juillet 2019 : il est adopté à l’unanimité après 

la modification du grade du major Goudin remarquée par Guy Luscan. 

- Le Président nous fait part de son souhait de faire adhérer notre association à l’Agence d’Attractivité de l’Indre. 

Avis favorable des membres du Conseil pour une cotisation annuelle de 36 €. 

- Suite à leur visite de nos locaux, le Président nous informe d’un nouveau don financier du Lyon Chapter 

France. 

- Le Président nous informe également d’un don en matériel, d’une valeur d’environ 2 000 €, effectué par Mr 

Robert Astier, venu participer à un championnat d’Europe au CNTS et sensibilisé à notre action par les 

bénévoles de l’association présents au CNTS ; il s’agit de matériels électriques pour la salle de l’Armée de terre 

et notamment les luminaires du nouveau plafond. 

- L’association a également été bénéficiaire d’un autre don : trois téléviseurs professionnels avec leur 

équipement ont été offerts par la gérante de l’entreprise CAP 7 Média. 

- Toujours soucieux du risque que représente notre accès actuel, à partir de la route départementale, le Président 

a relancé l’idée, par une lettre au Président de Châteauroux-Métropole, d’un accès à partir de la route de 

Beaumont. Nous avons rencontré Isabelle Verrier et le Directeur Général Adjoint des travaux de Châteauroux 

Métropole en vue d’examiner sur place la faisabilité du projet et de lancer les études nécessaires. 

- Un rendez-vous est programmé, fin septembre, pour rencontrer les membres de l’Aviation Civile de l’aéroport 

pour examiner les documents et photos d’archives qu’ils possèdent sur La Martinerie. 

- Le Président envisage d’inciter à la création d’un club des entrepreneurs, partenaires de notre association et de 

leur prêter les salles de réception et de convivialité en fonction de leurs besoins. Les membres du Conseil 

donnent un avis favorable à cette idée. 

- Suite à la réussite du test d’accueil des élèves de deux classes de 3ème du collège Beaulieu et à l’accord du 

Directeur Académique des Services de l’Education Nationale de l’Indre, le Président propose d’adresser un 

courrier aux Principaux de collèges et aux Professeurs d’histoire-géo pour leur présenter notre projet 

pédagogique. Accord des membres du C.A. 

- Le Président nous informe de la mise en place d’un réseau de caméra de surveillance par EUROCITY autour 

du PESI. Il précise avoir donné un accord de principe pour que l’une des caméras englobe la vision de notre 

parking et éviter ainsi la mise en place de masques. Les membres du C.A. approuvent cette démarche et donnent 

leur accord pour la pérenniser. 

- Le Président remercie les bénévoles qui ont continué à œuvrer dans le bâtiment en juillet et en août, Bruno, 

Christian, Dominique, Jonathan, Marie-Claude (x2), Michel, Philippe, Xavier, ainsi que tous ceux qui se sont 

portés volontaires au profit du CNTS, des Championnats du monde de voltige, des buvettes pour la journée de 

course et pour la préparation de la journée Champêtre. 

- Le Président nous fait part de la fin du litige avec la SAUR et la poursuite de notre réclamation en direction de 

Véolia. 

- Le Président nous informe de la future participation de D. Jalu à un stage complémentaire sur la formation des 

tuteurs des jeunes en service civique. 

- Le Président nous fait un point de situation sur la relation avec J. Amblard qui habite aux Etats Unis et qui a 

accepté de participer aux recherches des propriétaires des plaques d’identité retrouvées par F. Niemier sur le site 

du camp américain de Montierchaume. 
 

4 – Décisions des membres du CA 
- Les membres du CA, présents ce jour, après concertation, émettent un avis favorable et donnent pouvoir au 

Président : 

- pour étudier la réalisation de gilets de sécurité (jaunes ou oranges) au nom des amis de La Martinerie, 



- pour la proposition du Président d’ouvrir nos locaux le samedi 14 septembre à l’occasion des journées du 

Patrimoine, 

- pour la réorganisation des stèles à proximité du mât des couleurs, sous réserve que l’espace entre stèles soit 

plus aéré. 

- pour étudier la proposition du responsable du CNTS de nous confier le service du bar lors de toutes les 

compétitions de tir du CNTS. 
  

5 – Visites programmées dans nos locaux 
- le vendredi 6 septembre nous accueillons une quarantaine d’étudiants du lycée Sainte Solange dans le cadre de 

leur journée d’intégration. 

- le 27 septembre, G Avérous rencontre les chefs d’entreprise de la zone 517 de La Martinerie. 

- le 07 octobre à 14 heures, G Avérous reçoit les DG et Secrétaires Généraux des Mairies de l’agglomération. 

- le 01 décembre, nous recevrons les membres de l’UNC AFN de Vandœuvre. 
 

6 - Travaux  
- Les travaux de carrelage des locaux sont terminés. 

- les travaux de peinture de la salle de l’armée de terre sont en cours. 

- Les travaux de ravalement des façades sont en cours. Le président présente les deux nuanciers pour les façades 

et pour les grilles de sécurité, le maintien de la couleur actuelle est décidé par les membres du C.A. pour les 

façades et le choix d’un gris souris pour les grilles de protection.  

- Au cours des semaines 37 à 40, doivent se dérouler les travaux de réalisation d’un dallage en béton désactivé, 

par la SETEC, le long du bâtiment. Le risque de dépassement des délais nous impose de renoncer, pour cette 

année, à organiser la journée annuelle de commémoration programmée le 19 octobre. Le président prend en 

charge l’information des adhérents et des partenaires. Celle de l’année 2020 permettra de commémorer le 

centenaire de l’arrivée du 3 ème RAC. 

 

- Un devis sera demandé à la société Art Elec pour étudier la réalisation d’un dispositif de renouvellement d’air 

des grandes pièces selon les règles applicables aux locaux recevant du public. Philippe Dubois est chargé 

d’étudier ce devis. 
 

7 - Questions diverses. (tour de table)  
- Ph Soulé nous fait part de son entretien avec l’un des organismes de la région Centre-Val de Loire, le Pôle 

Patrimoine du Ciclic et de l’autorisation d’accéder à son site pour récupérer les documents archivés notamment 

sur la période Américaine. Ces documents sont consultables sur notre site et peuvent être projetés à l’intérieur de 

nos locaux. 

-  Ph Soulé nous présente les chiffres  concernant la fréquentation du site sur les 6 premiers mois de l’année 

- nombre de visites : 7954 - 90% de France (DOM-TOM compris) et 4,28% des Etats Unis 

- 21761 pages vues dont, par exemple, 4692 “News”, 1354 “Histoire de La Martinerie”, 534 “Liste des 

Adhérents”, 327 “Liste des Donateurs”, 287 “Notre Projet” 

- 592 visiteurs sont venus directement par Facebook. 

- J Lamoureux remercie bien sincèrement M Heu pour la réalisation de la belle protection de la maquette de la 

salle du CM 90. 

- R De Vassoigne nous informe que nous allons enfin recevoir le 3ème mandatement du Conseil Régional. 

- Ph Dubois évoque les problèmes de nettoyage lors du prêt des locaux (avant et après le prêt). Il doit également 

assurer la fixation murale des téléviseurs offerts par CAP7. 
 

8 - Manifestations - Prochain rendez-vous  

- Les participants à la  journée champêtre, programmée samedi prochain, représentent actuellement un effectif de 

70 personnes environ. Les bonnes volontés pour le coup de main de l’organisation peuvent se présenter à partir 

de 9 heures à l’étang de Corlay. 

 

- La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée au lundi 14 octobre 2019 à 9 H 30.  

 
 

Pour le président, 
André REIGNOUX secrétaire. 


